
 

 
 
 

 
 
 

         (★)政務調査費の領収書添付に関する県内各議会の動き 
（北國新聞より抜粋） 
      

政務
せ い む

調査費
ちょうさひ

の怪
かい

？？？ 
私たちは、この１年半余り、数多くの署名、

申し入れ、請願を行い、町長と議会に、ボート

ピア設置を、考え直すよう訴えてきました。そ

の取り組みの中で、この町では、信じられない

暴挙が平然と行われていることに気づかされました。舟橋区の強引な同意の取り方、過半数の

反対署名の無視、理由のない委員会傍聴不許可、法律で義務付けられているのを承知の上で会

議を公開しなかった教育委員会等々。このような民意無視、情報非公開、法律違反の放

置は、内灘町やかほく市では有り得ません。このような津幡町だからこそ、ボートピア推進業

者は、ギャンブル場設置に格好の標的として狙いを定め、計画を進めることができたのです。 

さらに、他の市町村では起こり得ないことが津幡町に起きています。議員に支給される政

務調査費の領収書（証拠書類）添付義務の問題です。昨年１０月１９日付朝日新聞に

は、津幡町は領収書添付が義務化された自治体として報道されており、１１月２０日付北國新

聞（★）では、津幡町議会は０１年度から「１円以上｣の領収書の添付を義務化した進んだ条例

を備えた自治体と紹介されています。（町長や町幹部、ほとんどの議員は、これらの報道内容を

知っているはずです。）そこで、市民グループ「風」が情報公開条例に基づき領収書の公開を求

めたところ、「領収書は任意に提供されたもの」として非公開通知を受けました。一方、本年

２月８日ＮＨＫ「デジタル百万石」では、新聞報道とは正反対の義務化されていない自治体と

して報道されました。(「風」の問い合わせに、ＮＨＫは、議会事務局に確認して報道したと回

答。)  

４月５日発行の「つばた議会だより」№105 によると、町長は「義務化していない。」と答え

ています。朝日新聞と北國新聞の報道記事は誤った内容なのでしょうか。町長と議会は、自分

たちの都合の良いように条例(町の法律)を解釈、運用しています。新聞２社と「風」、町長と議

会、どちらの解釈が正しいか、条例文（★★）を読んで家族で話し合ってください。前議員に聞

いたところ、「領収書添付は義務付けられていた。」と言っていました。 

条例を都合よく解釈する議員の中には、政務調査費(税金)の使い方がデタラメな人がいます。

某議員は、１冊１４万７千円もする『日本人事録』（？？？）を政務調査費で買っています。 

「風」は、他にも悪質な使われ方をしていないか、チェックしています。 

 
 

（★★）津幡町議会政務調査費の交付に関する条例 
第９条 議員は、収支報告書を作成し、これに証拠書類の写しを添えて議長に提出しなければならない。

議長は、収支報告書等（収支報告書及び証拠書類の写し）を町長に送付しなければならない。 
 

 議員一人当たり

月額支給額 
収支報告書へ

の領収書添付 
金 沢 市 ２５万円   検 討 中 
かほく市 ２万円   １円以上 
野々市町 ２万円   １円以上 
内 灘 町 ２万円   検 討 中 
津 幡 町 2.5 万円   １円以上 

２００８年４月１８日 

 
市民グループ「風」 

ＮＯ．６ 

議員に支給される 



年 舟橋区・業者 　町長・議会 「風」・その他

2001年頃 富田地区のボートピア浮上

4月　村町長初当選

2004年
(H16）

6月　かほく市議会にて、油
野市長がボートピア誘致反
対表明し、撤退。

2005年

(H17)

2006年
(H18)

3月　10名の議員（中田、山﨑、長
谷川、河上、洲崎、鈴木、谷口、
高森、徳田、桜川）が、ボートピ
アなんぶ(青森県）を政務調査費で
視察

3月　中田議員がボートピア誘致を
一般質問で提言

これでいいのか、ボートピア！

7月　ボートピア勝山（福岡県）を総務
常任委員会が視察（中田、山﨑、鈴木、
道下、納口議員、総務部長）

12月　宮本議員がボートピアについ
て一般質問

3月　納口議員も一般質問

町民に知らされず、巧妙に仕組まれてきたボートピア設置計画の実態！

誰が利益を得ているのでしょうか？

2002年
(H14）

9月　潟端地区のボートピア

4月　村町長再選

6月　中田議員の紹介で舟橋区と業
者からのボートピア誘致請願を採択

7月　ボートピア玉川（福島県）を産業
建設常任委員会が視察（宮本、古坂、多
賀、谷口、高森、洲崎議員、産業建設部
長、 上下水道部長、産業経済課長）

4月　役員班長会に、山﨑議
員、WF企画（旧富来町）の寺
岡、萬上氏が出席

5月21日　第2回説明会(総会
ではなく)にて、ボートピア
誘致を決定。（山﨑議員、WF
企画同席の中、挙手により決
定。全世帯125。出席41世帯
中の賛成36、反対5、委任状
65、欠席19であった。）

5月28日　ボートピア建設予
定地を視察。（橋本区長、中
田議員、グッドワン3名、WF
企画2名などで）

7月　ミニボートピア滝野（兵庫県）を
視察（教育長、総務部長、教育部長、生
涯教育課長、学校教育課長）

5月14日　第1回説明会（流会）

町長答弁
「町に対しての協議等は一切
ありませんので、このことにつ
きましては答弁は控えさせて
いただきます。」

矢田前町長の反対で撤退！

地区住民の反対で撤退（総会の出席者249名中、反対219名）

これは、地元同意
のデッチあげだ！

町長答弁
「町への説明、相談、協議な
どはありません。地元でも現
時点で特別な動きはない状況
のようであります。」

一
年
間
ひ
た
す
ら
沈
黙

この1週間で、委任状は、ボート
ピアの詳しい説明もないまま、急
いで集められた。

町民は、7月の「議会だ
より」により、ボートピア
を初めて知る。

議員主導で
進められていた！

本来なら、請願を
採択する前に視察
に行くべきでは？

うそやっ !

町長選が終わるの
を待っていた？

3月　中田議員がボートピア誘致を
一般質問で提言

3月　10名の議員（中田、山﨑、
長谷川、河上、洲崎、鈴木、谷
口、高森、徳田、桜川）が、ボー
トピアなんぶ(青森県）を政務調査
費で視察

6月　かほく市議会にて、
油野市長がボートピア誘致反
対表明し、撤退。

4月　役員班長会に、山﨑議
員、WF企画（旧富来町）の寺
岡、萬上氏が出席



年 舟橋区・業者 　町長・議会 「風」・その他

2006年
(H18)

10月23日　「津幡町の子ど
もたちの育つ環境を考える
700人委員会」が、町長に要
望書を提出

3月　市民グループ「風」を立
ち上げる。県議選に水野スウを
擁立。

2007年
(H19)

4月　町議選に前田幸子、中
村一子を擁立。当選。

2008年
(H20)

2月25日　みどり市議会に設
置計画断念の２件の請願を
提出。

4月　国交省に要望書を提出。

8月　ボートピアなんぶ（青森県）、
ボートピア川崎（宮城県）を視察（総務
部長、町民福祉課長、産業建設部長、上
下水道部長,教育部長,企画財政課長補

まだ、間にあいます。
香川県三木町は５年かかって撤退させました。

12月　「ボートピア中止を求める請
願」を８件提出。すべて不採択。

2月12日　「風」15人が、みど
り市へ。市と市議会へ反対を訴
え、要望書を提出。

2月19日　「風」が、村町長、
町幹部と面談し、公開質問。

3月　ボートピア白紙撤回など２３件
の請願を提出。すべて不採択。

9月　請願９件提出。すべて不採択。

6月　請願５件提出。すべて不採択。

3月　請願12件提出。すべて不採択。

1月31日　桐生競艇の施行自治体であるみどり市の市長一行が、
町幹部、中田、山﨑、洲崎、谷口、南田議員、舟橋区長と会談
し、ボートピア津幡の建設予定地を視察。

1月9日　グッドワンと津幡町は、場
外発売場設置に関する同意書をかわ
す。

2月8日　前田、中村、塩谷議員
が、みどり市へ。市長に反対を
訴え、要望書を提出。

3月　前田、中村、塩谷議員
が、みどり市の建設常任委員
会や議会を傍聴。

12月　請願５件提出。３件は不採択
２件は継続審査。

2月21日　急きょ、村町長、総務部長、
賛成派議員（中田、山﨑、長谷川、河
上、洲崎、谷口、南田、鈴木、多賀、
向、酒井、角井、森山）が、みどり市
へ。早期設置等を要望。

10月25日　町長が全員協議会でボー
トピア容認を表明

9月　町民有志で
ボートピアの勉強
会を始める

700人委員会が、ボートピア
反対署名を集めはじめる

3月　議長に、ボートピア建設
中止を求める署名（町内有権
者の過半数14,561筆、町外
5,884筆）を提出。

3月　舟橋地区のボートピア同意について、説明会のあり方に疑義
があり、金沢地方裁判所から、議事録等の証拠保全申し立て事件
として開示請求を行った。

橋本区長が拒否！

2月4日　みどり市が、津幡町に進出
を表明

やましいことがない
なら、正々堂々と見
せられるはず！

その2日後！！

町長
「反対の声があることを初めて知
りました。総合的に判断します。」

関東開発が、みどり市に
提出した文書によると「一
番困難な地元同意をはじ
め、議会、町長すべての
条件が順調にそろった極
めてまれなケース」とされ
ている。

町長「みどり市が責任を負
わなかったら、協定のハン
コは押さない。」

その言葉、絶対、
守ってね！



① Yahoo! か Google 検索 を選ぶ 

② 津幡町 市民グループ風と入力 

③ 検索をクリック 

 
 
 

          http://kaze.zashiki.com 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
［編集後記］ボートピアは、【地元、議会、町長】の三者の同意が得られないと設置できない、許認可のとり

わけ難しいとされている施設です。仮称ボートピア津幡は、この３要件があっさりと揃い、施行者であるみど

り市と津幡町の行政間協定の締結も目前です。業者と一部議員の主導で画策され、舟橋区の地権者を中心にた

った３６人の賛成で決められたボートピア。このまま黙って見過ごしていいのでしょうか。説明会の議事録の

公開も委任状の開示も、舟橋区長は未だに拒絶しています。なぜ正々堂々と見せられないのでしょう。 
大人の娯楽と欲のためのギャンブル場は絶対造らせてはいけません！まだ間に合います。子どもたちが夢や

希望を持ち、誇りに思える津幡町を創っていくことは、私たち大人の使命だと思います。 

  
 

「風つうしん」は、会員の会費の他に、みなさまからの温かいカンパによって支えられています。どうぞ、 
カンパにご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 １～3月の会費とカンパは、266,325 円でした。 

（「風つうしん」のポスティングに協力してくださる方を求めています。上記の世話人までご連絡下さい。） 

町のことをもっと

知りたい！！ 

補
助
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3 月議会報告会 ＆ 学習会 

「ボートピアの現状」 
2008 年 4 月 25 日（金） 

19:30～21:30 

井上コミュニティプラザ 

289-2436 

☆ありがとうございました！ 
２月に発行した「風つうしん号

外」で情報提供を求めたとこ

ろ、多くの方から情報が寄せら

れました。引続き、情報を求め

ています。 

☆『週刊 金曜日』に津幡町の記事が！！ 

3 月 28 日号に、津幡町の「町民無視行政」のことが掲載されま

した。是非一度読んでください。お貸しします。 

☆町にあなたの声を届けましょう！！ 
町にご意見のある方は、「目安箱」や町のホームページに。 ☆北陸朝日 TV の DVD･ビデオあります！ 

「ボートピア」の仕組みが分かりやすく 
まとめてあります。是非一度ご覧下さい。 
お貸しします。 

☆バックナンバーあります！   
「風つうしん」のこれまで発行したものを、

お分けします。      1 部３0 円 

公
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ろ
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